

Communiqué de presse

La Fédération Hospitalière de France, les Conférences de Directeurs Généraux des Centres Hospitaliers Universitaires, de Directeurs de Centres Hospitaliers, de Présidents de Commissions Médicales d'Établissement de CHU et de CH réaffirment la nécessité de conforter et de valoriser la Chirurgie Publique, garante de la permanence et de l'accès équitable aux soins, de la formation des chirurgiens et du développement et de la diffusion de l'innovation.

A plusieurs reprises l'ensemble des signataires du présent communiqué ont attiré l'attention des Pouvoirs Publics sur ce point. Les Conférences regrettent vivement de ne pas avoir été associées aux débats sur la chirurgie dans les établissements publics. Elles rappellent à cette occasion leur légitimité institutionnelle. Elles ont pris connaissance des propositions concernant notamment la formation, la réorganisation des plateaux techniques et l'attractivité des carrières.

L'attractivité au niveau de l'internat et du post internat est une urgence pour pallier au déficit démographique et préserver l'avenir. La réorganisation, la restructuration et la rénovation des plateaux techniques sont indispensables à la constitution d'équipes chirurgicales et d'intervenants médico-chirurgicaux, de taille critique suffisante pour garantir le maintien des compétences et la permanence des soins. L'attractivité des postes de chirurgiens hospitaliers et hospitalo-universitaires impose également une réflexion sur le profil de carrière des chirurgiens, la pénibilité, la formation continue; la rénovation des carrières ne peut se résumer à des augmentations salariales catégorielles, elle nécessite au delà des statuts dont il faut engager la rénovation, une contractualisation dynamisante.

L'ensemble des Conférences et la FHF demandent, depuis longtemps, que la démarche de contractualisation, liée à l'évaluation de l'activité chirurgicale soit rapidement mise en œuvre suivant des modalités techniques à négocier; elles souhaitent que ce dispositif soit progressivement appliqué aux autres disciplines médicales, médico-techniques et pharmaceutiques.

Les Conférences et la FHF sont prêtes à faire rapidement des propositions en ce sens et à être impliquées bien entendu dans ces processus et dispositifs d'évaluation et de contractualisation.

Les Conférences et la FHF souhaitent réaffirmer la nécessité du maintien d'un équilibre harmonieux urgence/programmé, gage de qualité des soins, et sur la notion d'équipes hospitalières et hospitalo-universitaires, incluant l'ensemble des intervenants dans la prise en charge.

Les signataires du présent communiqué insistent également pour que soit allouée aux Etablissements l'intégralité des moyens financiers correspondant à toutes les mesures annoncées.

Les Conférences et la FHF entendent participer au dialogue et à la réflexion sur l'avenir de la chirurgie publique dans les semaines à venir.

Le Président de la Conférence des Directeurs Généraux
de CHU
M. P. CASTEL

Le Président de la Conférence des Directeurs
de CH
M. A. PIQUEMAL

Le Président de la Conférence des Président de CME
de CHU
M. le Pr. FUENTES

Le Président de la Conférence des Présidents de CME
de CH
M. Le Dr. F. FELLINGER (06 07 71 27 09)

Le Président de la Fédération Hospitalière de France
M. C. EVIN